
 

COMPTE RENDU de l’Assemblée Générale Ordinaire du Jardin des jeunes Pousses 

 Vendredi 16 septembre 2022 

--------------------- 

 

 

 

Nombre de membres du CA  présents :  

7 

Absents excusés : 

Philippe Cochart, trésorier adjoint 

Clément Gandin, bénévole (volontaire pour faire partie du CA) 

Ordre du Jour  

 Rapport moral 

 Rapport financier 

 Bilan du rucher 

 Présentation des nouveaux projets 

 Approbation de la modification des Statuts 

 Présentation du RGPD 

 Renouvellement du bureau 

 

Les statuts ne mentionnent pas de quorum 

 

1) Rapport moral :  

Cette année scolaire a encore été particulière en raison des contraintes liées au COVID. En termes d’accueil des 

enfants sur le jardin, nous avons tout de même pu les accompagner à partir du début d’année, contrairement à l’année 

2020-2021. 

Nous espérons que l’année 2022-2023 permettra de revenir à plus de calme et de sérénité vis-à-vis des contraintes 

liées aux restrictions sanitaires. 

Le nettoyage de la rentrée a pu se faire avec l’aide des nouveaux bénévoles. 

Nous avons décoré comme chaque année le jardin lors d’Halloween. C’est vraiment un point de rassemblement pour 

l’ensemble des Martarais, jeunes et moins jeunes, et nous en sommes ravis. Chaque enfant a pu repartir avec un paquet 

de bonbons préparé par Michèle. 

Comme depuis quelques années, nous avons proscrit l’utilisation de produits chimiques. Nous avons également décidé 

d’organiser le potager selon quelques grands principes de la permaculture (agriculture fondée sur les principes de 

développement durable, respectueux de l’environnement et de l’humain, …). 

Dans cette continuité, nous avons en novembre dernier pailler l’ensemble des cultures et apporté également du fumier 



afin d’enrichir la terre. Nous avons ensuite laissé la terre se reposer jusqu’à l’arrivée des beaux jours. 

Entre temps, nous avons participé au marché de Noël avec une vente de plants. Nous avons également rencontré 

l’équipe pédagogique de l’école afin de prendre en compte leurs besoins, projets et organiser l’articulation que nous 

pourrions mettre en place. 

Nous avons donc redémarré l’accueil des enfants après les vacances d’hiver pendant 3 ½ journées par semaine 

jusqu’aux vacances d’été.   

Le thème mis en avant par l’école était pour cette année : l’eau. De nombreuses activités ont été mises en place avec 

les équipes pédagogiques en lien avec ce thème-là. 

L’achat d’une arche a notamment été fait afin de répondre aux projets artistiques de l’école. 

Nous avons également décidé d’acheter des Oyas, jarres en terre cuite que nous avons positionné dans le sol. Elles 

permettent de diffuser l’eau de manière continue. Avec cette méthode, l’utilisation de l’eau est mieux régulée.  

Le bassin aquatique a été enrichi avec de nouveaux poissons qui se sont reproduits pendant l’été. Il a été équipé d’une 

pompe solaire afin de réduire le coût énergétique du jardin. 

Nous avons également dû changer la bâche de la serre car elle était en très mauvais état. L’achat a été fait par la mairie 

et nous la remercions de répondre au mieux aux besoins du jardin. Nous avons également ajouté un voile d’ombrage 

donné par la famille Dumery, que nous remercions vivement,  sur une partie de la serre car les températures sont 

montées jusqu’à 50°C. 

Les enfants ont également pu participer à la préparation des plants avec les bénévoles. C’est un travail immense et je 

remercie les bénévoles et en particulier Michèle pour son temps et son énergie. La vente a dû être avancée d’une 

semaine car nous avons eu de beaux jours en mars-avril. Ce fût une fois de plus un succès fou. Tous les plants ont été 

vendus en moins d’une semaine !  

Nous n’avons plus qu’une seule ruche sur le jardin. Les 3 autres avaient été déplacées à la Sablonnière l’année 

dernière. Laure reviendra en détail par la suite sur la ruche. 

La couveuse a été installée dans une classe et 14 poussins ont vu le jour. 

De nouvelles poules sont venues garnir les rangs du poulailler en remplacement des poules ayant rendues l’âme. Nous 

avons également pu accueillir les nouveaux martarais au jardin lors de la journée d’accueil organisée par l’école. 

Cette année a également permis de renforcer les liens avec l’AEFH. Nous avons pu accueillir à plusieurs reprises des 

résidents accompagnés d’un encadrant. Pour une simple visite ou une activité désherbage, ce fût encore de belles 

rencontres. Jean-Pascal reviendra aussi sur ce beau partenariat. 

Le jardin a été récompensé, comme à chaque fois par le jury des Ecoles Fleuries. L’école a reçu cette année le label 

école innovante grâce au projet "jardin pédagogique". Aude reviendra sur cette récompense. 

Le compte Facebook se porte bien et se fait liker régulièrement !! Merci à Pierre. 

Nous avons pu bénéficier de l’arrivée de nouveaux bénévoles au sein de l’association ainsi que de la création d’un 

nouveau bureau. Nous sommes heureux que certains d’entre vous ont répondu présents à l’appel de Cédric de l’année 

dernière pour intégrer le JJP mais nous comptons encore sur les réticents, les indécis, les trop-pressés pour venir 

gonfler les rangs de l’association.  

Le jardin des jeunes pousses remercie : 

- Les bénévoles et en particulier Michèle pour son investissement sans failles, 

- Les parents d’élèves,  

- Laure pour l’entretien et la pérennité du fonctionnement des ruches, 

- La municipalité pour la mise à disposition des infrastructures, la prise en charge de l’eau, de l’électricité, 

- Les équipes techniques pour leur disponibilité, l’évacuation des déchets et les coups de mains divers et variés, 

- Aude et l’équipe enseignante pour les échanges, 

- Philippe Cochard pour son aide dans le fonctionnement du JJP, 

- Josette pour la vérification des comptes, 

- Michèle, Marie Aline, Agnès, Laure, Christine, Jean Pascal, Guy, Pierre, Clément et Ludovic pour leurs diffé-

rentes actions au sein de l’association. 

Merci pour votre attention. 

Je laisse la parole à Michèle pour le bilan financier. 

 

Le Rapport Moral est adopté à l’unanimité. 

 L’association a un réel besoin de bénévoles pour l’encadrement. C’est un réel problème, malgré les mots dans les 

cahiers de liaison, le compte Facebook ou le journal municipal. 

Mme Rocher, parent d’élève, évoque la possibilité de faire une liste de mailings des adhérents pour sensibiliser à cette 

difficulté pour le jardin. 

 



2) Rapport Financier  

 

Michèle Lombardin présente le rapport financier.  

 

 

M.Fouquet, parent d’élèves fait part que les frais bancaires pourraient être réduits en utilisant la plate-forme YAPLA 

du Crédit Agricole spécifique pour la gestion des associations. Le nouveau bureau va se renseigner.  

Les comptes restent stables ce qui peut permettre des investissements supplémentaires pour répondre aux besoins 

pérennes des projets pédagogiques. 

Les cotisations sont en hausse et prouve l’intérêt pour le JJP. 

leRapport Financier est adopté à l’unanimité. 

 

3) Bilan du rucher 

 

Laure Pellé présente le bilan du rucher. 

La ruche du jardin pédagogique a survécu à l’hiver alors que plus 1/4 des ruches en France sont mortes suite au 

mauvais temps et au manque de fleurs de l’année 2021. La ruche vitrée et les cloisons vitrées permettant toujours 

d’observer en sécurité la vie de la ruche. 

Comme l’an passé, une animation a été faite aux classes de maternelles au CE2 en juin dernier autour de l’abeille. Les 

enfants ont pu également observer de très près les abeilles grâce au dispositif vitré permettant d’y inclure un cadre et 

ses abeilles. La reine a été admirée cette année car elle avait un point de peinture permettant de la voir parfaitement. 

Cette animation a été aussi l’occasion pour les plus grands de revêtir la fameuse combinaison d’apiculteur pour 

approcher la ruche vitrée de près. Merci aux enseignants pour leur participation pendant cette activité. Cette animation 

est toujours un plaisir partagé par tous. 

Les abeilles ont aussi bien travaillé tout l’été car nous avons pu récupérer des cadres pleins de miel qui seront extrait 

prochainement dans une classe. Cette extraction devrait permettre de récolter environ 8 kg de miel ! 

En cette fin d’été, le frelon asiatique est très présent autour des ruches mais un dispositif en plastique blanc a été placé 



à l’entrée de la ruche afin de limiter la pression des frelons et permettre aux abeilles d’être moins stressées. Des 

bouteilles pièges sont aussi disposées près de la ruche. 

Pour conclure, je dirai que cette année encore les enfants ont appris à mieux connaitre les abeilles et vivre à proximité 

sans danger dans le jardin. 

Elles sont parfois impressionnantes lorsque les futures butineuses sortent faire des vols de repérage en cercle au-

dessus de la ruche mais elles ne sont pas pour autant agressives. 

La ruche pédagogique fonctionne bien et a toujours sa place dans ce magnifique jardin qui évolue chaque année. 

 

M.Fouquet se questionne sur le fait que ce ne soit plus systématiquement les CM2 qui participent à l’extraction du 

miel. Cette activité étant comprise comme une forme de récompense de fin de scolarité élémentaire. Mme Vannier 

explique que la répartition des classes peut entrainer des adaptations, mais que tout était mis en œuvre pour chaque 

enfant en bénéficie.  

 

Grâce à la récolte des ruches installées à la Sablonnière, tous les enfants auront une dégustation du miel ce mois ci, 

ainsi que les résidents de la sablonnière. 

Mme Leickman, enseignante en PS/MS demande la construction d’une estrade afin de permettre aux plus petits de 

bien voir le rucher. Le problème avait été évoqué par les bénévoles. Laure Pellé propose de faire une « fenêtre » plus 

basse dans la palissade de séparation. 

 

 

 

 

4) Projets pédagogiques 

 

Aude Vannier, revient sur la grande satisfaction de l’équipe enseignante à pouvoir bénéficier d’un tel outil 

pédagogique. Elle remercie la mairie ainsi que l’ensemble des bénévoles de l’association pour leur implication à le 

faire vivre au plus proche des souhaits de l’école. 

L’école a créé une malle pédagogique liée au jardin et va mettre en place des évaluations diagnostiques puis  finales 

afin d’évaluer plus précisément l’impact du jardin sur les apprentissages. 

Mme Vannier revient sur l’attribution du label Ecole Innovante grâce aux activités menées en lien avec le jardin 

pédagogique. L’école va présenter auprès d’autres écoles et collèges le fonctionnement de ce partenariat.  

 

Sur les 10 classes, 8 iront sur les matins d’accueil avec les bénévoles du JJP et 2 classes iront en autonomie sur les 

temps d’APC. 

Mme Lombardin regrette de ne pouvoir accueillir toutes les classes. Mme Maison rappelle qu’effectivement le 

manque de bénévoles ne permet pas de proposer plus de 3 matinées par semaine et qu’il manque 4 créneaux pour 

répondre à l’ensemble des classes. 

La thématique retenue pour les projets pédagogiques de l’année sera : le Monde. Une réunion le 30 septembre entre 

l’association et les enseignants va permettre une première approche. 

M.Lambert évoque les activités menées avec les résidents de la Sablonnière qui ont repris à raison d’un vendredi 

après-midi sur deux ou sur trois de 14h à 15h. Une parcelle entre la serre et la clôture côté parking leur a été attribué. 

Principalement des petits travaux de désherbage et d’entretien. Cette année, la perspective de rendre cette parcelle plus 

fleurie est envisagée. Les résidents sont très heureux de venir aider. 

Mme Vannier va contacter l’éducateur pour mener des actions à l’école dans le cadre d’une sensibilisation au 

handicap. 

5) Les nouveaux statuts sont présentés. Une AG extraordinaire sera mise en place dans le splus brefs délais afin de 

finaliser les modifications souhaitées. 

6) Le RGPD est approuvé 

 

 



7) Renouvellement du  Conseil d’Administration bureau 

Benjamin Bec démissionne du poste de président quittant la commune. Clément Gandin et Agnès Allard se présente 

pour intégrer le CA. 

Les nouveaux membres sont élus à l’unanimité. 

 

M. Le Maire prend la parole pour exprimer son entière satisfaction à voir vivre le jardin pédagogique et félicite et 

remercie le travail et l’implication des bénévoles.  

M. Bec est remercié pour avoir accepté la présidence alors que l’Association était en manque de candidat. 

L’AG est close à 21h15. 

Michèle Lombardin propose aux personnes présentes de prendre leur adhésion au tarif inchangé de 5 euros. 

 

A l’issue de l’AGE, un CA se tient afin de constituer le nouveau bureau. 

DE LAVALETTE Pierre - Président 

BEAUMONT Philippe - Vice Président 

LOMBARDIN Michèle - Trésorière 

COCHARD Philippe - Trésorier adjoint 

MAISON Marie-Aline - Secrétaire 

LAMBERT Jean-Pascal - Secrétaire adjoint 

VANNIER Aude - Membre CA 

PELLE Laure - Membre CA 

GANDIN Clément- Membre CA 

ALLARD Agnès – membre du CA 
 

 


